

y insèra, parce que le format s'y prêtait, le cahier original de l'année 1680 et 1681.

Tel est un bien mince extrait et résumé de ce premier registre de Montréal; document inestimable, déjà des plus précieux par le fait que chacun de ses actes en lui-même est un rare document, mais encore plus précieux par le fait qu'il est une compilation intègre et sans lacune de l'histoire la plus primitive de la société montréalaise; ouvrage unique en son genre, et en tant que document, le plus ancien de Montréal, ne pouvant y en avoir de plus ancien; et en tant que volume complet et original, le plus ancien du Canada, et probablement de la terre d'Amérique.